
 
Schulförderverein Vitzthum-Gymnasium e.V.  
Paradiesstr. 35 
01217 Dresden 

 
 
 

Sitzungsprotokoll der Mitgliederversammlung des Fördervereins vom   
20.3.2018 

 
 

Themen  
1. Begrüßung 
2. Genehmigung Protokoll letzte Mitgliederversammlung (25.4.17) 
3. Tätigkeitsbericht 
4. Bericht des Rechnungsführers 
5. Bericht der Kassenprüfer 
6. Fragen an den Vorstand 
7. Entlastung des Vorstandes und der Kassenprüfer 
8. Auszeichnungen 
9. Wahl des neuen Vorstandes 
10. Wahl der Kassenprüfer 
11. Berufung 1. Ehrenvorsitzender 
12. Festsetzung Leihgebühr der Instrumente 
13. Schwerpunkte für 2018 
14. Sonstiges 
 
1. Begrüßung 

 
Begrüßung durch Thomas Muschalek (1. Vorsitzender). 

 
2. Protokoll der letzten Mitgliederversammlung 

 kontrolliert von Herrn Hildebrandt; bestätigte den Inhalt  
 Protokoll wurde einstimmig angenommen 

 
3. Tätigkeitsbericht vom Kalenderjahr 2017 
- 264 Mitglieder im Verein organisiert 
- 26 Neueintritte 
- 13 Austritte und 0 Ausschlüsse 
------------------------------------------------------------------ 
 
-Höhepunkte: 
 Abend der offenen Tür; 25 Jahre Schülerbühne; erstes  eigenes HA-Heft unter Leitung von Herrn Bonitz, 
Sommerkonzert und Einladung der Sponsoren; Initiative: Genial sozial Bänke im Schulgelände wurden 
instandgesetzt; 
aufstellen des Grünen Klassenzimmers (Tische), Chor/Orchesterlager, Weihnachtskonzerte in der Schule, 
Wandertag SFV und Elternrat; regelmäßiger Austausch mit Elternrat 
 
- Geldausgaben: Bühne; ERWIN; Musikinstrumente, Preise, Abi Auszeichnungen…… 
65 Förderanträge, davon 63 bewilligt, 2 abgelehnt 
seit 2017 werden 100€ für Klassenfahrten zur Verfügung gestellt 
------------------------------------------------------------------------------ 
Anfragen:  
Frau Löschau: Bassverstärker, Waldhorn;  nicht genehmigt??? 
 Antwort: die 2 Anträge wurden nach Prüfung genehmigt, es muss ein Neuantrag gestellt werden 
   
 Frau Richter: möchte die 100€ zur Klassenzuschuss noch erfragen; Fr. Herzog muss einen Ausgabe-Beleg     



                dem Förderverein zustellen, das ist wahrscheinlich nicht erfolgt, also keine Auszahlung! 
 Der Vorstand prüft den Antrag und wird Frau Richter informieren. 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
- Inventur der Instrumente bei Chor, Orchester, Band abgeschlossen 
- Gespräche mit den Verantw. des GTA zwecks Verbesserung der Antragsformalitäten 
 
 Vielen Dank den fleißigen Helfern beim Aufbau der Tische im Grünen Klassenzimmer am 25.8.2017 
 
4. Bericht des Rechnungsführers                  übernimmt Herr Muschalek in Abwesenheit von Fr. Birkner 
 
Kassenbericht  kann von Mitgliedern in gedruckter Form angefordert werden 
 
5. Bericht der Kassenprüfer 
 
Herr Pfaff: bestätigt die Kassenstände, keine Ungereimtheiten  festgestellt 
Herr Mücke: 3 € für Fr. Löschau   wurden zu wenig überwiesen 
 Hinweise:        Rechnungsbelege  von Kaufverträgen müssen mit Steuernr. versehen werden 
                   Kunstbelege: nicht nachvollziehbar (Kassenbuch ist in der Verwaltung der Kunstlehrer) 
                   Rechnungsbelege vom Verein/ Haftpflichtversicherung nicht vorliegend 
         Problematik Sponsorenlauf; kaum nachvollziehbare Auszahlungen 
         Eigenbelege immer mit Kontonr. versehen 
!!!Durchlaufposten sind schwierig nach zu vollziehen, in Zukunft gilt: 
 Bei Schüleraustausch: Kopie der Verträge müssen dem Kassenwart vorliegen! 
Betrifft: Austausch Polen, Frankreich, Italien! 
 
6. Fragen an den Vorstand 
 
Herr Hildebrandt: Kosten für grünes Klassenzimmer gesamt? Antwort:  25000€ 
 
7. Entlastung  
Dem Vorstand wird für das Geschäftsjahr  - mit einer Stimmenthaltung- Entlastung erteilt 
 
Entlastung der Kassenprüfer 
Den Kassenprüfern wird für das Jahr 2017 – mit einer Stimmenthaltung- Entlastung erteilt. 
 
8. Auszeichnungen: 
für die achtjährige Arbeit als Vorsitzender: Th. Muschalek 
für die Tätigkeit als Stellvertreterin: Silke Opitz 
für die Mitarbeit im Vorstand: Gerit Leßmüller 
Gutscheine für die Arbeit im Ehrenamt an Fr.Suchantke, Frau Dorn und Fr. Birkner 
Frau Löschau erhält Blumen als Dankeschön für ihre Tätigkeit 
 
9. Wahl neuer Vorstand 
 durchgeführt von  Herrn Leßmüller  
 
zur Wahl stehen: 1. Vorsitzender: Dirk Dorn 
  2. Vorsitzender: Th. Muschalek 
  Rechnungsführer: Carolina Birkner 
  Schriftführer: C. Suchantke 
  Beisitzer: Peter von Ruthendorf- Przewoski; Maja Oelmann, Kirsten Beck, Diana Dorn 
 
 Einwurf: Herr Mücke: im Vorstand sollten nicht 2 Vertreter einer Familie tätig  sein 
 
Frau Papke, erklärte sich daraufhin spontan bereit, sich der Wahl als  Beisitzer zu stellen. 
 
 Herr Mücke möchte den Mehrheitsbeschluss bei der Wahl  
 
Abstimmung: 
Derr Dorn: 16 Ja-Stimmen, 2 Enthaltungen, keine Gegenstimme  mit Mehrheit gewählt 
Herr  Muschalek: 17 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung, keine Gegenstimme  mit Mehrheit gewählt 
Fr. Birkner: 17 Ja- Stimmen, 1 Enthaltung, keine Gegenstimme  mit Mehrheit gewählt 



Fr. Suchantke: 17 Ja- Stimmen; 1 Enthaltung, keine Gegenstimme  mit Mehrheit gewählt 
Fr. Dorn: 16 Ja- Stimmen; 1 Gegenstimme, 1 Stimmenthaltung mit Mehrheit gewählt 
Fr. Beck: 17 Ja- Stimmen, 1 Enthaltung, keine Gegenstimme  mit Mehrheit gewählt 
Fr. Oelmann: 17 Ja- Stimmen, 1 Enthaltung, keine Gegenstimme  mit Mehrheit gewählt 
 
Herr v. Ruthendorf: wird berufen: 16 Ja- Stimmen, keine Gegenstimme, 2 Enthaltungen 
Frau Papke: 7 Ja- Stimmen, 2 Gegenstimmen, 9 Enthaltungen 
 
10. Wahl der Kassenprüfer 
 
Sebastian Pfaff+ Stefan Mücke haben sich bereit erklärt 
 
Wahl: Herr Pfaff erhielt 17 Ja- Stimmen  und 1 Enthaltung 
 Herr Mücke erhielt 17 Ja- Stimmen und 1 Enthaltung 
 
Vielen Dank für Ihre Bereitschaft und herzlichen Glückwunsch zur Wahl! 
 
11. Berufung des 1. Ehrenvorsitzenden:  
 
Dagor Richter, (als Gründungsmitglied des Vereins, er ist maßgeblich an der Namensgebung der Schule 
beteiltigt gewesen) erhält  einstimmig eine Berufung zum Ehrenvorsitzenden 
 
 
12. Leihgebühr für Instrumente im Orchester 
 seit 2003 gibt es das Orchester; dem SFV gehören 75 Instrumente,  

die Leihgebühr in Höhe von 5€ wurde seitdem  nicht erhöht 
Einnahmen und Ausgaben (Anschaffung, Reparatur, Versicherung etc.) halten sich in etwa die Waage 

Vorschlag: - Mitglieder im Verein Leihgebühr von 7€, 
      - 10€ ist die Ausleihe für Nichtmitglieder/ Monat 
     - sozial schwache Familien erhalten geringeren Ausleihsatz 
 
die Diskussionen führten nicht zum Ziel, Vorschlag wurde vertagt 
 
 
13. Schwerpunkte für 2018 
 
1. Kontinuität bei der Zusammenarbeit mit der Schule 
2. Unterstützung der Förderprojekte (Chor,- Orchesterlager) 
3. Nawi Projekt- Herr Kaiser/ Solarmodul unterstützen 
4. Datenschutzbeauftragter muss der FV berufen,  
Herr Pfaff hat einen Experten empfohlen, dieser soll uns beraten, 
auch  der Dachverband  der Vereine sollte erst einmal befragt werden, damit die Kosten minimiert werden 
Strafen für Missachtung des Gesetzes werden hoch angesetzt 
Einwand Herr Mücke: lieber  Strafe zahlen, als viel Geld für einen Experten auszugeben! 
 dies wurde vom Vorstand abgelehnt 
 
14. Sonstiges 
 
in 2 Jahren wird ein neuer Vorstand gesucht; Rechnungsführer ist ganz wichtig 
 Frau Papkes Sohn wird mit seiner Ausbildung fertig- evtl. als Vorstandsmitglied? 
 
Aufruf: 
 Suche nach Sponsorenprojekten, Spendern, Firmen, die das  Jahrbuch unterstützen ... 
 
 
Protokoll aufgestellt: C. Suchantke  
 
Protokoll bestätigt: 1. Vorsitzender: Dirk Dorn 
 
Protokoll bestätigt: 2. Vorsitzender: Th. Muschalek 
 
Anhang: Anwesenheitsliste 


